

GROUPE DU PORTE-PAROLE
SPRECHERGRUPPE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER
SPOKESMAN'S GROUP

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

Brussels, October 1969

EEC Business Survey

The Commission of the European Communities has published its second four-monthly report for 1969 on the results of the EEC Business Survey.

The report summarizes the replies to the last questionnaire sent out before the devaluation of the French franc, a decision that is likely to prompt managements to modify some of their predictions.

It emerges from the answers received that industry in the Community as a whole has been enjoying boom conditions. Not only is domestic demand in each of the member countries mounting, but intra-Community trade is also expanding. Order-books, which were already very well-filled, have lengthened further, and more firms are running nearer capacity. Production expectations, though a little less impressive, largely for seasonal reasons, have remained very buoyant. All in all, activity should remain very brisk in the months ahead.

In Germany, production is still expanding rapidly and recent surveys show that demand is vigorous. Because of the increased demand, stocks of finished products are still reported "below normal" on the whole. Though slightly less optimistic of late, production expectations are nevertheless as high as they were at the beginning of the year. Given all these factors, it is to be expected that the pace of production will remain brisk in coming months.

In France, the surveys show that growth remained extremely dynamic during the spring. Assessments of total order-books were improving steadily, and stocks of finished products remained very low. Production expectations were very optimistic. To judge from the surveys, there has so far been no sign of any slackening of the economic trend.

In Italy, the growth of industrial production was still very dynamic. Managements were satisfied with the trend of demand, both at home and abroad. Production expectations were very favourable and firms were running appreciably nearer capacity between February and May. Price expectations point to a distinct upward tendency. All this suggests that expansion will remain lively during the months ahead.

In Belgium, there was a very rapid upswing in economic activity during the first half of the year and industrial production increased appreciably. Stocks of finished products have contracted a little and production expectations are still decidedly optimistic. Price expectations point to increases. Under these circumstances, it can be anticipated that the firm trend of production will continue in the months ahead.

In Luxembourg, activity has been lively in recent months. The level of total order-books, like that of export order-books, is still regarded as "normal" or "above normal" by a very large majority of managements. Furthermore, virtually all managements are expecting operations to remain unchanged or to increase in coming months so that expansion should continue at its present pace.

GROUPE DU PORTE-PAROLE
SPRECHERGRUPPE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER
SPOKESMAN'S GROUP

LIBRARY

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

Bruxelles, octobre 1969

Enquête de conjoncture auprès des chefs d'entreprise

La Commission des Communautés européennes vient de publier son deuxième rapport quadrimestriel de l'année 1969 sur les résultats des enquêtes de conjoncture auprès des chefs d'entreprise de la Communauté.

Ce rapport analyse les réponses aux dernières enquêtes effectuées avant la dévaluation du franc français, événement susceptible de modifier assez sensiblement certaines appréciations des entrepreneurs.

Les chefs d'entreprise estimaient que l'ensemble de la Communauté traverse actuellement une phase de haute conjoncture très caractérisée. L'essor de la demande intérieure dans chacun des pays membres est appuyé par les impulsions provenant des échanges intracommunautaires. Les carnets de commandes, déjà abondamment garnis, se sont encore gonflés et le taux d'utilisation de capacités de production s'est accru sensiblement. Les prévisions de production, bien qu'un peu infléchis pour des raisons essentiellement saisonnières, sont restées très dynamiques. Au total, il y a lieu d'escompter que l'activité restera très vive au cours des prochains mois.

En Allemagne, l'expansion de la production était toujours très forte et les dernières enquêtes témoignaient de la vigueur de la demande. Face à cette demande accrue, les stocks de produits finis étaient toujours jugés dans l'ensemble comme inférieurs à la normale. Les perspectives de production, bien que récemment un peu moins optimistes étaient néanmoins aussi élevées qu'au début de l'année. Compte tenu de tous ces facteurs, on peut s'attendre à ce que le rythme de production reste très vif dans les mois à venir.

En France, d'après les enquêtes, la croissance est demeurée extrêmement dynamique au cours du printemps. Les appréciations portées sur le carnet de commandes total étaient toujours meilleures et le niveau des stocks de produits finis est resté très bas. Les perspectives de production étaient très optimistes. Aucun signe de relâchement de la conjoncture n'était encore perceptible à travers les enquêtes.

En Italie, la production industrielle connaissait toujours une croissance très dynamique. Les chefs d'entreprise exprimaient leur satisfaction au sujet de l'évolution de la demande, tant extérieure qu'intérieure. Les perspectives de production étaient très positives et le degré d'utilisation des capacités de production a sensiblement augmenté entre février et mai. Les prévisions de prix étaient nettement orientées à la hausse. L'ensemble de ces éléments laisse prévoir que l'expansion restera vive au cours des mois à venir.

En Belgique, l'essor conjoncturel a été très rapide au cours du premier semestre et la production industrielle s'est sensiblement accrue. Les stocks de produits finis ont été quelque peu réduits et les perspectives de production restaient franchement optimistes. Les prévisions de prix dénotent une tendance à la hausse. Dans ces conditions, il y a lieu d'escompter que le développement soutenu de la production se poursuivra dans les mois à venir.

Au Grand Duché de Luxembourg, l'activité était animée au cours des derniers mois. Le niveau du carnet de commandes total, comme celui du carnet de commandes étrangères, continuait d'être considéré comme "normal" ou "supérieur à la normale" par une très grande majorité des dirigeants d'affaires. Par ailleurs, la presque totalité des chefs d'entreprise s'attendaient au maintien ou à l'augmentation de l'activité au cours des prochains mois si bien que le rythme actuel d'expansion devrait se prolonger.